

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Tafalla 21 de enero de 1876.

En los comienzos de la guerra, el pueblo navarro, fanatizado por el clero que veía desde hacia ya tiempo socavarse su autoridad é influencia, corrió á las montañas á defender, segun ellos, la religion amenazada; hoy este país es indudablemente el paíenque que ha elegido el ultramontanismo europeo para hacer frente á las ideas de libertad y progreso, por cuya senda parecen dispuestas á marchar todas las naciones. Han encontrado ó alquilado un Pretendiente que se presta á sus propósitos y quiere simbolizar sus principios, pero de lo que menos se trata es de los derechos que pueda tener á un trono, tan codiciado ya por sus abuelos.

Este es quizá el único punto de contacto que tenía el carácter de la guerra en estas provincias y en Cataluña. Pero entre unos y otros median, por lo demás, importantísimas diferencias. En Cataluña, el clero, apenas ejerció influencia alguna en el levantamiento. Hubo, es cierto, algunos ministros del altar que, convirtiendo la sagrada cátedra en tribuna de discordia, predicaren la guerra santa y el estermio de los liberales, pero como era ya escasa la autoridad que tenían sobre las conciencias, no allegaron muchos partidarios á la causa carlista. Basta recordar para ello, la manera como empezó el levantamiento y el modo como se desarrolló la insurreccion. Castells, con unos 60 hombres anduvo largas semanas por Cataluña sin aumentar sus huestes, hasta que saliendo á luz nuevos cabecillas que llamaron algunos partidarios á su alrededor, se unieron las diferentes partidas y compusieron un núcleo cuya cohesion, unidad y fuerza dependian del primer choque que tuvieran.

Menos participacion tuvo aun la mujer en la insurreccion. Allí por lo general la mujer es amante de la familia, y podría citar muchos casos en que empleó toda su fuerza y todo su poder para privar á las filas rebeldes de nuevos adeptos. Allí la mayoría de los que militaban en ellas eran ó veteranos de la guerra de los siete años, ó prófugos ó de esos espíritus levantiscos y aventureros que por temperamento no pueden vivir mas que entre zambras y agitaciones. Muchos habia que pertenecieron á los batallones republicanos, sin que este partido pueda ser responsable de ello en manera alguna. Por eso ni habia verdadera fé en ellos, ni el menor desinterés. Era cuestion de pasar la vida holgando y á costa de alguien ó del país. Allí los voluntarios eran todos mercenarios y la falta de socorros hubiera dejado en cuadro las filas, habiéndose dado ocasiones en que por escasear el dinero, se emprendian ataques tras de los cuales, si el resultado era favorable, se les concedia el saqueo y el pillaje. Allí los cabecillas no cumplian otras órdenes que las que les dictaba su capricho, sin que nada pudiesen conseguir cuantos emisarios envié D. Carlos.

Todas estas consideraciones han llevado á mi ánimo el convencimiento de que á estas provincias debe hacérseles comprender que todo el resto de España está contra ellas.

Si mañana se dá una accion y son vencidos, les queda el recurso de apelar á estas estratagemas. Es preciso, á mi entender, que se convenzan de que nosotros somos mas que ellos y de que los que somos mas no podemos transigir con lo que defienden

los que son menos. El día en que esto se consiga habrá acabado aquí la guerra; el día que al ser vencidos se les ponga en frente un ejército quintuplicado al suyo, y al librar una nueva batalla sean tambien derrotados, ese día será el primero de la descomposicion del carlismo del Norte. Pero para ello repito se necesita antes vencerlos en una ó dos acciones, quebrantarles. Entónces no podrán decir que ha habido traicion, ni tampoco que si tuviesen un Martínez Campo ú otro general hubieran vencido; entónces, ante las numerosas fuerzas que vean dispuestas á caer de nuevo sobre ellos, no tendrán mas recurso que confesarse impotentes.

Después de éstas, tal vez impertinentes reflexiones, daré á Vds. las escasas noticias que se tienen respecto á movimientos en nuestra línea y en la carlista. Las mas importantes son que el núcleo principal de fuerzas enemigas que habia en las inmediaciones de Estella se ha concentrado desde ayer entre Irurzun y Alsasua, á donde tambien parece haberse dirigido el Pretendiente, habiendo quedado enfrente de Estella en nuestra línea 10 batallones. En la línea de Lumbier hasta Pamplona hay sólo, hoy por hoy, el décimo batallon navarro y la partida de Tellería.

Anteayer por la madrugada considerables fuerzas atacaron los puntos avanzados de Oteiza y la línea de escuchas, pero sin resultado alguno. El fuego duró una hora, durante la cual la plaza de Oteiza les hizo algunos disparos de cañon. Desde hoy el regimiento de Granada ha relevado al que habia en aquella plaza y el batallon de cazadores de Figueras guarnece los fuertes del Esquinza.

Anteayer el brigadier Arias, que se halla en Puente la Reina, salió acompañado de algunos gefes y oficiales en direccion al rio como para reconocer algunas posiciones enemigas. A poca distancia del sitio en que se hallaba habia dos ó tres hombres al parecer ocupados en trabajar una viña que no llamaron casi su atencion. Cuando estos supuestos trabajadores tuvieron á muy corto trecho á los expedicionarios, dejaron apresuradamente los útiles de trabajar, y tomando los fusiles que tenían á sus piés, la emprendieron á tiros contra el brigadier y sus acompañantes, que, iban sin escolta y como quien dice de paseo. Para castigar este bárbaro proceder y al mismo tiempo apreciar las distancias, se colocaron en San Marcial las cuatro piezas que tiene la brigada y se hicieron algunos disparos sobre Artazu y otras posiciones enemigas, operacion que se ha repetido con muy buen éxito en los dos dias sucesivos.

En Pamplona se presentaron ayer á indulto dos voluntarios del 7.º navarro.

El Cojo de Cirauqui ha cogido á los carlistas un activo espía y confidente que desde Berbinzana les prestaba muy buenos servicios. Anteanoche entró el célebre guerrillero en el pueblo, habiendo antes tomado todas sus salidas. A media noche tocó llamada, y el espía cayó en la red. Al oír el toque salió para dar al enemigo aviso de la supuesta marcha de la contraguerrilla, y cayó en poder de los centinelas apostados en las afueras. Preso y conducido á la presencia de Tirso, confesó su delito. No se le ha causado el menor daño, pues el jefe, á fuer de valiente, es generoso. Será entregado á los tribunales para que le juzguen.

El día ha sido hoy tambien precioso. Aprovechan-

do la hermosa tarde que hacia, han sido tantas las personas que han ido al Pueyo á visitar las obras que en la vía férrea hace el cuerpo de Ingenieros, que el camino parecia una romería.

En la próxima carta daré á Vds. algunos detalles de estos trabajos.

Suyo, Juan B. Fauró.

(«Imparcial.»)

MADRID 21 DE ENERO.

Aunque las noticias recibidas hasta la hora presente en el ministerio de la Gobernacion se refieren á las mesas elegidas ayer, por ellas se viene en conocimiento con bastante probabilidad del carácter que en general ofrece la lucha. En la inmensa mayoría de los distritos triunfan sin oposicion los candidatos adictos á la política del gobierno, en muy pocos persisten los de oposicion en su propósito, y solo en algunos hay lucha empeñada y tenaz á lo que puede inferirse.

En este último caso se encuentran á lo que parece dos distritos de esa capital, pero como esto ha de saberse ahí por momentos y con entera exactitud, escuso ocuparme de ello.

Lo mas notable que ocurre quizá en toda España es la aparicion insólita de la candidatura del señor Ruiz Zorrilla en el distrito mas caliente de Zaragoza, y aunque la lucha presentaba caracteres de ser muy reñida, el candidato señor Escudero que se contrapone á aquel, habia obtenido mayor número de presidentes y secretarios favorables en la eleccion de las mesas. Es de creer que no sea esta la única sorpresa que nos tengan reservada las presentes elecciones, pero hasta ahora no sé de otra que me parezca mas notable.

Aquí las elecciones van muy frías aun en los distritos en que hay lucha, habiendo retirado el señor Corradi su candidatura del distrito del Centro donde se contraponia al general Pavia. El señor Utrilla que era el adversario del señor Ayala ha alcanzado muy poca votacion y solo hay dudas entre el marqués de Sardoal y el conde de Plasencia que luchan en otro de los distritos de esta corte.

Yo bien sé que el telégrafo quitará todo género de interés á esta carta, pues anticipará los resultados que se vayan obteniendo á una capital tan importante como esa; pero en estos dias no se puede hablar mas que de elecciones porque en ellas está fija la atencion y todos los asuntos se paralizan hasta ver el resultado de ellas, por mas que en general sea conocido de antemano.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

Las noticias recibidas en el ministerio de la guerra hasta la madrugada de hoy carecen de interés.

Segun una correspondencia del Norte, el cabecilla Dorregaray continúa preso é incomunicado. Parece que en breve será juzgado en Tolosa por un consejo de guerra.

Noticias del campo faccioso aseguran que en estos últimos dias han sido fusilados en Estella tres individuos acusados de espías.

En los periódicos de Bilbao correspondientes al día 18 del actual, encontramos las siguientes noticias:

«Anteanoche hubo un vivo tiroteo de puestos avanzados frente á la Peña.

El día 15 se verificó en Tolosa la degradación del capitán don Carlos Cardona, sentenciado á muerte por supuesto delito de infidencia, é indultado de dicha pena por el Prefendiente, habiendo sido aquel conducido al presidio de Peña-Plata por toda su vida.

El batallón vizcaíno de Marquina, mandado por su jefe don Juan Sarasola, formó en Tolosa para presenciar el acto de la degradación, que se llevó á cabo con ostentoso aparato.

Como en uno de nuestros anteriores números anunciamos la llegada de los 36 facciosos catalanes alojados en Mundaca, debemos decir que estos se encuentran en tan buen estado de disciplina, que no han querido continuar ocupando las casas que les señaló la autoridad local, sino las que á ellos les ha parecido.»

Desde el día 1.º al 19 del actual, se han presentado á indulto en Pamplona treinta y cuatro carlistas, veinte de los batallones navarros, ocho de los castellanos y seis de la partida de Rosas.

El número de granadas lanzadas por las baterías enemigas sobre la invicta Hernani, ascendía el 23 de diciembre del año próximo pasado, según nota detallada que publicamos oportunamente, á la suma de 8,490.

El día 24 de diciembre cayeron sobre la liberal villa 19 proyectiles; 23 el día 25; 32 el 26; 15 el 27, y 31 el 28.

Del 29 al 31, las referidas baterías permanecieron en silencio. De modo que el total de proyectiles arrojados sobre Hernani el año último, ascendía á 8,610. A esta cifra hay que agregar las granadas que durante los días del mes de enero, desde el 4 hasta el 15 han arrojado los cañones enemigos, y presenta la suma de 8.856.

S. M. el Rey envió ayer tarde al gobernador 5 mil pesetas para que en su Real nombre y celebrar sus días, sean socorridas las viudas y huérfanos de los que fallecieron en el hospital de Madrid el día 23 del actual ó en los próximos inmediatos, así como también los que sean alta en el establecimiento el mismo día.

El señor ministro de la Guerra estuvo esta mañana en Palacio á ofrecer á S. M. el Rey una magnífica carabina y su correspondiente caja de municiones.

San Sebastian 20.—A pesar de un vivísimo fuego de la artillería carlista situada en San Marcos y Munahundi, las tropas liberales han hecho entrar un gran convoy de víveres y municiones en Oyarun. («Diario Español.»)

Dice un periódico de provincias en carta de Madrid, que ántes de publicar su último manifiesto el señor Castelar, envió un ejemplar al señor Canovas del Castillo, como testimonio del aprecio y estimación personal que le profesa hace tiempo.

Se ha hecho obligatoria en los pueblos carlistas la circulación de la moneda que se fabrica en Oñate.

Parece que los carlistas han sufrido mucho en sus montañas con los frios de estos últimos días.

Escriben de Irun al «Correo de Bayona» que á la ambulancia de Lesaca han sido recogidos hasta 18 facciosos helados de las estremidades inferiores, añadiendo que en los alrededores de Yanci han muerto varios de frio.

(«Correspondencia.»)

Madrid 22 de enero.

Llegamos al último día de elecciones, y en vista

de los datos que me suministra la prensa veo confirmados todos mis vaticinios.

Los candidatos ministeriales han sido elegidos sin encontrar oposición en la inmensa mayoría de los distritos. La oposición de los constitucionales ha desaparecido también, habiendo la prensa señalado multitud de casos de protección de las autoridades ó candidatos de esta procedencia, como ha sucedido, por ejemplo con el señor Sagasta en Zamora, recomendado públicamente y en circulares por el gobernador de la provincia; como ha sucedido con el señor Romero Ortiz, á quien no se le opuesto candidato ministerial para dejarle libre en su distrito, y como ha sucedido con el señor Ulloa y con los prohombres más caracterizados del partido constitucional.

A nadie ha sorprendido el hecho, porque todos sabíamos que no había de llegar la sangre al río entre ministeriales y constitucionales; se entiende, entre los optimates, porque en cuanto á la gente menuda han sido sacrificados sin compasión.

De las candidaturas democráticas se cree que ninguna saldrá triunfante, y así lo había anunciado ya la «Correspondencia» antes de ayer, habiendo retirado su candidatura el señor Moreno Rodríguez en Arcos, que era el candidato que al parecer contaba con más decididos partidarios.

(«Imprenta.»)

Conocido el resultado de las elecciones de Madrid en el día de hoy, pueden considerarse diputados:

General don Manuel Pavía, por el distrito del Centro, con 2,968 votos.

D. Francisco Romero Robledo, por el de Palacio, con 6,440.

D. Antonio Cánovas del Castillo, por el distrito del Congreso, con 4,633 votos.

D. Santiago Angulo, por el de la Audiencia, con 2,358 votos.

D. Adolfo Bayo, por la Latina, con 5,051 votos.

D. Adelardo Lopez de Ayala, en el Hospicio, por 3,157 votos.

El marqués de Sardoal, por el Hospital, con 2,003 votos.

En el distrito del Centro ha tenido el señor Cerradi 49 votos.

En el de Palacio, 1 el duque de la Victoria.

En el de la Latina el señor Llano y Persi ha reunido 157 votos, y 167 don Francisco Guerra.

En la Audiencia ha tenido el señor Murga 1,332 votos, y 533 el señor Rivaherrera.

En el Hospicio el señor Utrilla ha tenido 264, y 144 el señor Martínez Ingles, moderado intransigente.

En el Hospital el señor Ramirez Arcas ha tenido 625 votos y 1,590 el conde de Plasencia.

(«Correspondencia.»)

Se encuentra gravemente enfermo el general Contreras, por cuya razón sale esta noche precipitadamente para la Argelia en cuyo punto se encuentra dicho general, su hijo político el comandante de caballería señor Calderon.

Los periódicos de San Francisco recuerdan que el día 10 de setiembre cumplió California veinticinco años como Estado. El desarrollo de la costa comenzó con el descubrimiento de sus minas y ha progresado hasta que el producto del oro y plata del país suma muchos millones; el año 1874 era de 77 millones, de los cuales California suministró pesos 20.300,000; Nevada, 35.452,000; Uta, 5.900 mil; Idaho, 1.880,000. «Hemos esportado, dice

«La Crónica,» de los Angeles, casi todo este metal por lo que importamos. Si á la riqueza mineral del Estado añadimos la cantidad realizada por nuestra lana, cereales y otras cosechas, podemos vanagloriarnos de una renta de un viejo imperio, y que aumenta cada año en la misma proporción del aumento de población.»

Entre los aficionados á estadísticas electorales, siempre prematuras pero nunca como hoy expuestas á grandes errores, hacíanse anoche cálculos sobre la fuerza con que estarán representados los partidos españoles en las futuras Cortes.

Sólo, pues, como un tanteo estadístico, podemos considerar la creencia de que el Congreso se compondrá de un posibilista, cinco radicales, 22 constitucionales, 84 moderados históricos y 294 ministeriales; y el Senado de 16 constitucionales, 50 moderados históricos, 12 dignidades de la Iglesia no afiliados á partido alguno y 132 ministeriales.

Un amigo de la situación, que vió estos cálculos, quiso saber cómo podría descomponerse la cifra de los ministeriales, según su procedencia, á lo cual contestó el interpelado:

Ya se descompondrán ellos.

A juicio de la «Correspondencia,» figurarán en el futuro Congreso de 30 á 40 constitucionales no disidentes, y otros tantos disidentes.

¡Ochenta constitucionales!... Muchos constitucionales nos parecen.—(«Imparcial.»)

Puente la Reina 21.

Hoy se han presentado aquí á indulto, que les fué concedido, los carlistas procedentes del cuarto batallón navarro, Victoriano y Leandro Mateo, los que se hallaban de guardia en la avanzada de Santa Agueda que depende de la fuerza enemiga de Mañeru.

A dichos individuos los nombraron de escuchas en la noche pasada y dicen que estando hartos de escuchar los embustes en favor de la causa perdida de don Carlos, decidieron reunirse en nuestro campo.

Son muchas las familias desterradas que vuelven á sus casas y bendicen al gobierno de Madrid, como ellas dicen, y á Martínez Campos, al que dicen le gritarán «¡viva!» cuando venga por aquí.

A Mendigorria también regresaron familias de las desterradas. No sé cómo se van á arreglar los carlistas, si sus avanzadas, compuestas de sus consecuentes navarros, continúan avanzando hasta presentarse en nuestras plazas, como lo verifican acentuadamente, á pesar del trage nuevo que les dieron. En cambio les deben tres meses de socorro.

Hoy se oye fuego de cañon de Monte-Esquinza.—I. A.

Vitoria 22.

Nada oficial sé del combate de Subijana, pero lo que de público he oido es lo siguiente: Parece que el general en jefe encargó al coronel Lacalle que se apoderase de aquel pueblo; y lo hizo sin esperar el refuerzo de las reservas números 5 y 7, con solo el batallón que está en Nanclares. Atacó con gran entusiasmo á seis compañías carlistas alojadas en Subijana al mando del brigadier carlista Celedrin Iturralde, desalojando al enemigo de sus posiciones. Los carlistas, según dicen (pues no hay noticias oficiales), han tenido 23 muertos y tres prisioneros.—A. Tejada.

Tafalla, 22.

Los carlistas no cejan un momento en sus obras de atricheramiento, así es que desde el 20 están

fortificando las estribaciones del monte de Santa Bárbara, en la línea de Artazu, y construyendo un reducto en dicho monte, para lo cual hay empleados cerca de 400 hombres.

El material de artillería todavía no lo han colocado en los nuevos reductos últimamente construidos, pues no han embargado las yuntas necesarias para el arrastre, como tienen costumbre de hacerlo cuando el caso lo requiere.

Las armas que tenían dispuestas para armar forzosamente los voluntarios (es decir á todo hombre útil que ellos creen puede servirles), le obligan á tomar las armas y le titulen «voluntario;» pues bien tenían para este objeto una gran cantidad y han tenido que depositarla en Amillano, en vista de que muchos les han dicho que si les obligaban á tomar las armas se pasarían al campo liberal.

Hoy se han presentado tres en Oteiza procedentes del 4.º navarro, y otro en las líneas de Pamplona del 7.º, todos con armamento. Esta mañana, un capitán que se dirigía á Castejon despues de hacer el trasbordo, notó que le habian robado 70 onzas en oro que llevaba en el bolsillo, por lo cual dió parte al jefe del tren y este á las fuerzas de guardia civil y carabineros, que principiaron á practicar un escrupuloso reconocimiento, y recayendo sospechas en un compañero de viaje del capitán, dieron en persecucion del indicado, el cual trataba de huir. Reducido á prision fué registrado, mas nada se le encontró; pero la guardia civil volvió á recorrer el trayecto que el presunto caco habia seguido en su fuga, y encontró las 70 onzas que aquel habia tenido el cuidado de dejar caer, cuando advirtió que le perseguían.

Mañana, por el santo de S. M., habrá revista de fuerzas y misa de campaña, dándose á los soldados 2 rs. y á los sargentos una peseta, sobre sus haberes. Un año hará que el mismo rey D. Alfonso pasó revista en Peralta á 40,000 hombres.

Los trabajos de la vía continúan con actividad y pronto estará terminado el puente de Pueyo.—A. Blay La Casa.

(«Correspondencia.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 15 de enero.—Mañana reanudaré sus sesiones la Cámara de Reichsrath á la que la comision de industria y comercio presentará sin deliberacion un plan sobre la cuestion de costumbres mercantiles.

Berlin 16 de enero.—Hoy se ha publicado una real orden convocando la Dieta prusiana para el 16 corriente.

Madrid 20.

Se asegura que en la junta general celebrada en el Centro hispano-ultramarino, se acordó la disolucion de dicho Centro.

París 21.

Se han desmentido las noticias dadas por algunos periódicos de Berlin sobre pretendidos armamentos de Francia.

San Sebastian 21.—Ayer fué violento el fuego de los carlistas y causó algunas víctimas.

Se han presentado á indulto en Bayona dos individuos de la diputacion carlista de Navarra.

Madrid 22.

Los resultados conocidos de las elecciones dan el triunfo á los ministeriales, escepto en algunos distritos de Alicante, Albacete, Toledo, Valladolid, Salamanca, Huelva, Huesca, Almeria, Zaragoza, Sevilla y en algunos de Cataluña donde luchan las oposiciones.

Asegúrase que la semana próxima el señor Cárdenas marchará á Roma.

Madrid 23.

La Gaceta publica decretos concediendo 85 condecoraciones para premiar adelantos en las ciencias, las artes y la industria que han hecho otros tantos individuos.

Concediendo al general Jovellar la gran cruz de San Fernando pensionada con 10 000 pesetas.

Nombrando al general Golfín gobernador militar de Valladolid.

Concediendo la gran cruz del mérito militar al brigadier señor Mola y Martínez.

Un decreto sobre las aguas del Lozoya.

Otro referente á construcciones públicas.

Varios sobre minas.

La Gaceta dice que el general Quesada ha tomado la importante posicion de Subijana, como tambien Morellas y otras que ponen á cubierto la línea férrea de Miranda á Vitoria que se inaugura hoy.

La primera division de la derecha ha avanzado ocupando la línea desde Nova, frente Borron por Viergol y Llieta, hasta Santa María por Arciniega. El enemigo huyó abandonando sus cantones y puntos avanzados.

La contraguerrilla desalojó á los carlistas de Torre Tijano haciéndoles bastantes bajas.

Crónica Local.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo *Mahónés*, portador de las correspondencias detenidas de correos anteriores así como la de Alicante que alcanza hasta el día 24 y la de Palma, no pero la de Valencia por no haber llegado á la hora de su salida.

Segun parece ha sido separado del servicio, por sentencia del Consejo de guerra celebrado en esta ciudad el coronel señor Moreno del Cristo: el general Nouvilas ha sido destinado de cuartel á Canarias; el brigadier Carmona destinado en igual situacion á Ceuta, debiendo antes con licencia pasar á Madrid para arreglar asuntos de familia; y el general Hidalgo donde determine el gobierno.

Han aparecido en las inmediaciones de la boca de este puerto varios maderos que al parecer son de algun buque que con los temporales que vienen reinando habrá naufragado.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado el día 20 de este mes, salieron premiados los siguientes números expandidos en esta ciudad:

Números 331 con 600 pesetas.
4458 con 600 »
11485 con 400 »

Mañana tendrá lugar en este teatro el beneficio de la contralto señora Bettini, cuya funcion vá detallada en el lugar correspondiente.

Del «Diario de Palma» tomamos los siguientes sueltos:

«Segun noticias, ha naufragado cerca del cabo de Cala Figuera una escampavía de este resguardo marítimo. Nada sabemos empero del paradero de la tripulacion.»

—«Dícese que ha naufragado estos días un buque inglés en las aguas de Formentera. La tripulacion de dicho buque se salvó, llegando el mié-»

les á esta ciudad en el vapor Jaime II.»

En el «Eco de España» periódico de Madrid, con fecha 19 del actual, leemos que parece se ha presentado en Barcelona la viruela en el ganado vacuno, y que tambien han sido atacadas de esta enfermedad algunas personas.

Llamamos por tanto la atencion de nuestras autoridades.

A la hora de cerrar este número no habíamos recibido telégramas de nuestros servicios particulares, motivo de hallarse la línea interceptada.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del día 20:

«El lunes de la última semana salió del puerto del Grao de Valencia, á cuyas aguas habia llegado el sábado anterior, la fragata de guerra de nuestra armada «Blanca.» Aparejó con rumbo á nuestro puerto; pero como practica viaje de instruccion, navega y maniobra á la vela, no es de estrañar que no se haya presentado todavía en nuestras aguas. Dicho buque debe visitar tambien el puerto de Mahon.»

Por el gobierno de provincia se ha dirigido á los señores alcaldes de la misma la siguiente circular:

Negociado 2.º—Elecciones.—Señor Alcalde: El artículo 118 de la ley electoral previene que á los tres días de terminada la eleccion de diputados á Córtes, se instalará en el pueblo cabeza del distrito, la Junta de escrutinio del mismo, compuesta de un secretario comisionado por cada colegio electoral. Debe pues en la presente, verificarse el día 26 del actual mes y recuérdese así á los secretarios de los colegios de esta localidad que deban concurrir á ella.

Tampoco debe V. olvidar que el art. 139 dispone que los compromisarios elegidos, se presentarán en la capital de la provincia cuatro días despues de celebrarse el escrutinio general de distritos para diputados á Córtes, con las certificaciones respectivas de sus nombramientos, espedidas por el secretario del Ayuntamiento del distrito municipal con el V. B. del alcalde, y que la Junta general para el nombramiento de senadores compuesta de la Diputacion y de los compromisarios, se celebrará al sexto día de verificado el escrutinio de distrito para diputados á Córtes, ó sea el día 1.º de febrero próximo. Hágalo así presente á los compromisarios elegidos para que no falten el día mencionado.

Palma 21 enero de 1876.—Vicente Rico.—Señor alcalde de....

El resultado de la votacion en los tres días de eleccion de diputados á Córtes verificada en Palma es el siguiente:

DISTRITO DE PALMA.	
D. Gerónimo Rius.	votos 7015
» Felipe Puigdorfilá.	» 5467
» Gregorio Ayneto.	» 6100
DISTRITO DE INCA.	
D. Saturnino Estéban Collantes.	» 6899
DISTRITO DE MANACOR.	
D. Luis Navarro.	» 6044
DISTRITO DE IBIZA.	
D. Antonio Palau.	» 2985

**

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

CULTOS.

Coron de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

En la Concepcion domingo se dá principio á la devocion de las 40 horas.

Santo de mañana.

San Valero obispo, la traslacion de Santo Tomás de Aquino doctor, la aparicion de Santa Ines vírgen y mártir, y San Julian obispo de Cuenca.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Palma en 1 día vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips. 13 ps. varios efectos y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 12 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 14 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 horas, y 31 minutos de la mañana. —Pónese á las 6 horas, y 51 minutos de la noche.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 28 de Enero próximo venidero á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este juzgado, siendo la postura competente, la casa número 52 de la calle de la Infanta de esta ciudad, perteneciente á los hermanos D. Juan Francisco, D.ª Antonia, D.ª Margarita y Doña Maria Rosa Llambias y Roca, justipreciada en cuatro mil cuatrocientas pesetas; cuya subasta se efectuará arregladamente al pliego de condiciones despachado á instancia de dichos interesados. Mahon 28 Diciembre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

GRAN BARATURA. TAN SOLO POR 15 DIAS.

MR. BEGUE, OPTICO.

Acaba de llegar en esta capital con un grande surtido de óptica de las mejores fábricas del Globo, jemelos para teatro y marina, anteojos de larga vista, niveles de agua, instrumentos de matemática, alambiques saleron para saber la riqueza del vino, barómetros, termómetros, pesa licores, relojes de arena, gran coleccion de anteojos de cristal de Roca de primera clase, que se venden á 100 reales se darán por 60 reales, de finjas que se venden 40 y 50 se darán por 24 reales, las hay hasta el precio de 4 reales par, relojes de plata para bolsillo, cadenas de plata y de oro, gran coleccion de estampas de todas clases, mapas geográficas, lunas para espejos, listones dorados y negros para toda clase de marcos, se componen anteojos y otros instrumentos, todo se dará á precios muy reducidos.

Calle Nueva núm. 23.

ENYESADURA METALICA PARA EL HIERRO Y LA MADERA DE LAVERGNE Y DELBEKE DE DUMKERQUE.

Preserva los buques, estacadas, puertas de esclusas etc., de la adherencia de las yerbas marinas, y de la picadura de la broma.

Esta enyesadura metálica, aplicada á los fondos de los buques, sustituye con ventaja al cobre, toda vez que además de tener las mismas propiedades que este, cuesta 20 veces menos. Está envasada en cajas de hoja de lata de tres litros cada una, y como se seca en una hora, hay la facilidad de dar, en los puertos de mareas, dos manos, siendo el coste de una peseta por cada tonelada que tenga el buque, y con este baño puede navegar por espacio de dos años con los fondos siempre limpios y sin riesgo de ser atacado por la broma.

Las precauciones que deben tomarse para su uso se reduce á abrir y desocupar totalmente la cajas remover bien la parte metálica con la líquida y enseguida ponerse á pintar con pinceles comunes, no cesando de revolver durante esta operacion para que las partes componentes no se desunau por su diversidad de peso.

Despues de limpiados bien los fondos y dado fuego si fuese posible, se aplica la enyesadura metálica con igual resultado sobre el alquitran, el chapote ó la madera limpia.

Para mas informes dirigirse en esta á J. Mus calle de San Roque n.º 7 en donde existe el depósito, vendiéndose los botes de 6 litros á 21 pesetas y los medios de 3 litros á 11 pesetas uno.

Nota —Lo que prueba la gran ventaja y economía de dicha produccion, sobre todo para los buques de cabotage, es que despues de mas de un año que se están haciendo encargos en esta, han dado estos tan buenos resultados que todos los buques de cabotaje de este puerto van pintados ya de la referida Enyesadura.

¡LIQUIDACION! M.ª PRADERE,

Para la pronta liquidacion de los pocos géneros que le restan, ha resuelto hacer una gran rebaja en todos ellos empezando por los cristales de roca del Brasil: los de Conglal que se vendian á 70 rs. vn. se dan por 60: los de Finglás á 30: los de agua con monturas finas á 30 rs. con monturas ordinarias á 20: azules y verdes á 4. rs.

Anteojos de larga vista de 40 á 400 rs. vn.

Gemelos para teatro marina y campo.

Monturas sueltas de oro y plata real, metal blanco y acero: microscópicos para conocer las monedas falsas á 16 rs. que hasta ahora se han vendido á 24.

Géneros de novedad.

Ruchas, cuellos y puños para señoras á mitad de su verdadero precio: camisas y encajes de vestidos á un 25 p.º mas barato.

Ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona.

Se gestiona el cange de las láminas de obligaciones correspondientes á la emision de 24 Mayo de 1860 de la linea de Zaragoza á Barcelona á 2 reales lámina. Bastion 33.—De 9 á 12.

D. Juan J. Rodriguez, calle de la Libertad núm. 48, compra cupones en rama y facturados de la Renta interior y exterior, de obligaciones del Estado por ferro-carriles, de bonos y billetes del Tesoro, de resguardos de la Caja de Depósitos, y tambien recibos del empréstito.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un ABRIGO NEGRO de Señora con vueltas encarnadas que se perdió una de esta noche, y lo presente en esta imprenta calle del Bastion número 39, recibirá una gratificacion.

En venta.

Lo está una maquina para coser calzado. Calle Santa Cecilia número 5.

LA POPULAR.

Esta sociedad dará en la noche del sábado 29 del corriente su acostumbrado baile en el local del Teatro, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Conserjería del mismo.

El espresado baile será coreado pudiendo asistir las personas á él suscritas en traje de máscara, sujetándose pero al reglamento vigente.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las doce de la mañana del mismo sábado.

Mahon 24 Enero 1876.

TEATRO.

FUNCION PARA EL VIÉRNES
28 DE ENERO DE 1876,

A BENEFICIO

DE LA PRIMA DONNA CONTRALTO

SIG. AMELIA BETTONI,
QUIEN TIENE EL HONOR DE DEDICARLA
AL CASINO MAHONES.

PROGRAMA.

1.º Se pondrá en escena el primer acto de la ópera

LA FAVORITA.

2.º La beneficiada cantará la romanza *Roberto ó tu che adoro* de la ópera del Maestro Mayerbeer.

ROBERTO IL DIAVOLO

3.º Ultimo acto de la *Favorita*.

4.º Segundo acto de la ópera

IL BARBIERE DI SEVIGLIA.

5.º Gran aria de la ópera del Mtro. Verdi

DON CÁRLOS.

Espero de la bondad y cortesia de este respetable público y amables Señores, me honrarán con su asistencia, anticipándole las gracias mas sinceras.

La Beneficiada.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.